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Governo congela R$ 31,3 bilhões em 
gastos para cumprir metas fiscais de 2025

Governo do Estado vai construir quatro 
novas escolas no Rio e na Região do Lagos
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Polícia Federal 
prorroga 
até sexta 
inscrições 
para concurso 
público

Cercado por 
zagueiros, 
João Victor 
amadurece cedo 
no Flamengo: 
“Aprendo muito”

O Governo do Estado do 
Rio de Janeiro vai construir 
quatro novas escolas da rede 
estadual de ensino. As uni-
dades vão oferecer um total 
de 7.680 vagas, para Ensino 
Médio Regular e para a moda-
lidade Educação de Jovens e 

Adultos (EJA). As escolas fica-
rão nos municípios do Rio de 
Janeiro, Armação dos Búzios, 
Cabo Frio e Rio das Ostras, e 
a previsão é de que as obras 
estejam concluídas até o final 
de 2026.

– Essas quatro novas 

escolas vão ampliar o acesso 
à educação para milhares de 
jovens e adultos. As unida-
des representam não ape-
nas novos prédios, mas novos 
horizontes. Estamos inves-
tindo na formação de cida-
dãos, na transformação de 

vidas e no futuro do nosso 
estado. Eu acredito na força 
transformadora da educa-
ção e desejo que este seja o 
alicerce da vida dos nossos 
jovens – declarou o governa-
dor Cláudio Castro.

As obras serão executadas 

pela Empresa de Obras Públi-
cas do Estado do Rio de 
Janeiro (Emop), por meio do 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC). A verba 
para a construção virá do 
Fundo Nacional de Desen-
volvimento da Educação
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Carta dos municípios 
proporá emendas à PEC 
da Sustentabilidade Fiscal

Mesquita recebe festival 
de cinema com exibição 
gratuita de filmes
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Secretária 
de Estado de 
Educação visita 
Rio Claro e 
entrega obras 
em escolas 
da região

Virginia 
Fonseca é 
confirmada 
como rainha 
de Bateria da 
Grande Rio

Cláudio Castro celebra os 30 anos do 
RioSolidario em missa no Cristo Redentor

Seguindo com a agenda de 
inaugurações de obras, na 
quarta-feira (21), a secre-
tária de Estado de Edu-
cação, Roberta Barreto, 
esteve em Rio Claro para 
a entrega das reformas 
do C.E. Alfredo Pujol, em 
Passa Três, e do Ciep 296.
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Maricá inaugura secretaria 
municipal em Brasília

Consumo de café cai 16%, 
diz associação da indústria

Briga de galáxias: astrônomos 
observam fenômeno pela primeira vez

Agências dos Correios vão 
atender vítimas de fraudes

O prefeito de Maricá, Washin-
gton Quaquá, inaugurou nesta 
quarta-feira (21/05) a sede da 
Secretaria Municipal de Repre-
sentação e Articulação Insti-
tucional, no Distrito Federal. A 
cerimônia contou com a pre-
sença de autoridades locais, 
parlamentares, representantes 
do governo federal e outras lide-
ranças políticas.

“Estamos levando a voz de 
Maricá para Brasília, criando uma 
ponte direta no espaço onde 
são definidas políticas públicas 
importantes para os municípios. 
É um passo fundamental para 
o desenvolvimento da cidade e 
para garantir que nossas pautas 
ganhem ainda mais visibilidade 
e apoio”, disse Quaquá.

A iniciativa também vai inten-
sificar o diálogo com os inves-
tidores privados, contribuindo 
para parcerias e novos investi-
mentos para Maricá.

A secretária de Representa-
ção e Articulação Institucional, 
Ivana Moura, reafirmou o com-
promisso da pasta de ampliar 
o diálogo com instituições 
federais, fortalecer a captação 
de recursos e firmar parcerias 
para projetos estruturantes em 
Maricá.

A inauguração da secretaria é 
considerada um marco na con-
solidação da presença de Maricá 
no cenário político nacional e na 
busca por maior representativi-
dade nas decisões estratégicas 
para o município.

A Associação Brasileira da 
Indústria de Café (Abic) divulgou 
hoje (22), em São Paulo, dados 
que apontam para uma queda 
no consumo do café pelos bra-
sileiros. Na comparação entre 
o quadrimestre de 2024 e o de 
2025, há uma diminuição das 
sacas vendidas de - 5,13%.

De janeiro a abril de 2024, a 
entidade registrou vendas de 
5.010.580 sacas. Já na compa-
ração com os quatro primeiros 
meses de 2025, a comercializa-
ção caiu para 4.753.766 sacas.

O pico da diminuição no 
comércio do produto foi em 

abril. Na comparação com abril 
de 2024, o consumo caiu 15,96%.

Segundo o Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE), 
o preço do café no Brasil subiu 
80% entre abril de 2024 e abril 
de 2025.

Eventos climáticos, aumento 
do consumo no mundo e a 
entrada da China no mercado 
global foram alguns dos respon-
sáveis pelo aumento no preço 
do café e, consequentemente, 
pela queda no consumo do pro-
duto no país, segundo a própria 
Abic em matéria da Agência Bra-
sil em fevereiro.  
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A partir do próximo dia 30, 
agências dos Correios vão pres-
tar atendimento a aposenta-
dos e pensionistas do Instituto 
Nacional do Seguro Social (INSS) 
que podem ter sido vítimas de 
descontos não autorizados fei-
tos por entidades associativas. 
O anúncio foi feito na quinta-
-feira (22).

Durante coletiva de 
imprensa, o presidente do INSS, 
Giberto Waller, destacou que o 
serviço presencial será dispo-
nibilizado com foco na popu-
lação de aposentados e pen-
sionistas que não tem acesso 
à tecnologia.

“O atendimento presencial 
é exclusivo nas agências dos 
Correios. As agências do INSS 
não receberão esse tipo de 
pedido. A gente tem uma outra 
demanda, uma outra finalidade 
para essas agências da previ-
dência social. Mesmo porque 
a gente não tem a capilaridade 
que os Correios têm.”

Segundo Waller, o INSS tra-
balha atualmente com um total 
de 1.570 agências distribuídas 
em pouco mais de 700 muni-
cípios grandes, onde a maioria 
da população tem acesso à tec-
nologia e, portanto, não preci-
saria se deslocar em busca de 
atendimento presencial.

“A gente está utilizando a 

parceria com os Correios para 
chegar em municípios peque-
nos onde há mais dificuldade 
no uso da tecnologia ou no 
uso da telefonia”, destacou o 
ministro, citando que a pasta 
disponibiliza, como canais de 
comunicação, o aplicativo Meu 
INSS, sites oficiais e o número 
de telefone 135.

Para ser atendido em uma 
agência dos Correios, o apo-
sentado ou pensionista precisa 
apenas de um documento de 
identificação. Em casos de pes-
soas acamadas ou com dificul-
dade de deslocamento, é pos-
sível que uma terceira pessoa 
compareça ao local, desde que 
portando uma procuração.

Pela primeira vez, astrônomos 
internacionais observaram um 
buraco negro atingindo outra 
galáxia com um jato de radiação 
durante uma colisão galáctica. A 
equipe de pesquisadores bati-
zou o fenômeno de “justa cós-
mica”. A pesquisa foi publicada 
na revista científica Nature nessa 
quarta-feira (21/5).

“Aqui vemos pela primeira 
vez o efeito da radiação de um 
quasar (buraco negro ativo) dire-
tamente na estrutura interna do 
gás em uma galáxia regular”, diz 

o autor principal e astrônomo 
Sergei Balashev, do Instituto de 
Astrofísica de Paris, na França, 
em comunicado.

Esse tipo de interação tem 
efeitos devastadores e quando 
o feixe de radiação do qua-
sar atinge a outra galáxia, ele 
suprime a formação de estre-
las, destruindo as nuvens de gás 
onde elas se formariam. Parte do 
gás do galáxia atingida é atraído 
gravitacionalmente pelo qua-
sar, alimentando ainda mais o 
buraco negro.

O artificio utilizado por uma 
das galaxias na “briga”, o quasar 
é um buraco negro supermas-
sivo que se alimenta de muito 
material, como gás e poeira. O 
processo gera uma luz muito 
intensa, além de emitir grandes 
quantidades de radiação.

A disputa entre as galáxias 
provoca consequências em 
ambas. Na galáxia atacada, há 
uma perda de gás formador 
de estrelas e interrupção da 
atividade estelar. Já na outra 
com quasar, ventos potentes 

expelidos pelo buraco negro 
também prejudicam a forma-
ção de novas estrelas, gerando 
um processo conhecido como 
extinção galática.

Apesar de ser assustadora, a 
colisão entre galáxias é um pro-
cesso comum. Com o tempo, 
elas acabam sendo atraídas 
umas pelas outras através da 
gravidade. Essas batidas levam 
milhões de anos para ocorrer e 
fazem parte do processo de cres-
cimento e evolução das galáxias 
e buracos negros supermassivos.

Os prefeitos 
participan-
tes da 26ª 
Marcha a 
Brasília em 
Defesa dos 

Municípios apresentarão na 
quinta-feira (22) uma carta 
contendo as principais reivin-
dicações aprovadas durante 
o encontro que está sendo 
realizado na capital federal. 

Ontem (20), o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva parti-
cipou da abertura do evento 
(foto).

Segundo a Confedera-
ção Nacional dos Municípios 
(CNM), a principal reivindica-
ção diz respeito a três suges-
tões de alteração à proposta 
de emenda à Constituição 
(PEC) que trata do parcela-
mento das dívidas dos municí-
pios com a Previdência Social.

Além das emendas na 
PEC nº 66/ 2023, os prefei-
tos pedirão celeridade para a 

continuidade do processo elei-
toral que definirá os represen-
tantes municipais no Conselho 
Superior do Comitê Gestor do 
Imposto Sobre Bens e Serviços 
(CGIBS).

Para os prefeitos, outro 
ponto preocupante entre os 
que serão apresentados na 
carta da marcha é a criação 
de um gatilho de compensa-
ção de perdas dos municípios 
em decorrência da ampliação, 
para R$ 5 mil, da faixa de isen-
ção de Imposto de Renda Pes-
soa Física.

PEC 66/23
Com relação à PEC 66/23, 

as três emendas a serem 
defendidas na carta organi-
zada pela CNM abrangem 
aplicação automática das 
novas regras previdenciárias 
da União para os municípios, 
caso estes não consigam ado-
tá-las no prazo de 18 meses 
após promulgação.

De acordo com a entidade, 

a ideia é viabilizar “regras de 
elegibilidade, de cálculo e de 
reajustamento de benefícios 
que promovam resultado 
financeiro e atuarial asseme-
lhado ao das regras aplicadas 
ao Regime Próprio da Previ-
dência Social (RPPS) da União.

Os prefeitos pedem tam-
bém maior gradação do 
limite de comprometimento 
da receita corrente líquida 
(RCL) com pagamento de pre-
catórios, mantendo o limite 
máximo de 10 anos para quitar 
o estoque com o objetivo de 
contemplar os municípios mais 
afetados atualmente. Eles 
sugerem que, para correção 
dos precatórios, deve-se apli-
car taxa de juros reais de 4% 
ao ano como limite máximo.

A terceira emenda a ser 
proposta prevê uma alteração 
do indexador para correção da 
taxa de juros das dívidas pre-
videnciárias dos municípios.

CGIBS e gatilho

A carta defenderá também 
a continuidade do processo 
eletivo do CGIBS, que ficará 
responsável por implementar, 
gerenciar e coordenar a imple-
mentação do IBS – um dos 
pilares da reforma tributária, 

que será adotado para subs-
tituir o Imposto Sobre Servi-
ços (ISS) e o Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e 
Prestação de Serviços (ICMS).

A CNM pede que seja dada 
celeridade ao processo que 

definirá quem serão os repre-
sentantes dos municípios 
nesse comitê. No entanto 
ainda há dúvidas sobre 
como será feita a escolha dos 
representantes municipais 
no comitê.

Carta dos municípios proporá emendas 
à PEC da Sustentabilidade Fiscal

INSS

CIÊNCIAS

ARTICULAÇÃO

ECONOMIA

Foto: Ricardo Stuckert/PR



GAZETA RIO 3www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, Sexta-Feira, 23 de Maio de 2025 Estado

Governo do Estado vai construir quatro 
novas escolas no Rio e na Região do Lagos

O Governo do 
Estado do Rio 
de Janeiro 
vai construir 
quatro novas 
escolas da rede 

estadual de ensino. As unidades 
vão oferecer um total de 7.680 
vagas, para Ensino Médio Regu-
lar e para a modalidade Educa-
ção de Jovens e Adultos (EJA). 
As escolas ficarão nos municí-
pios do Rio de Janeiro, Armação 
dos Búzios, Cabo Frio e Rio das 
Ostras, e a previsão é de que as 
obras estejam concluídas até o 
final de 2026.

– Essas quatro novas escolas 
vão ampliar o acesso à educa-
ção para milhares de jovens e 
adultos. As unidades represen-
tam não apenas novos prédios, 
mas novos horizontes. Estamos 
investindo na formação de cida-
dãos, na transformação de vidas 
e no futuro do nosso estado. 
Eu acredito na força transfor-
madora da educação e desejo 
que este seja o alicerce da vida 
dos nossos jovens – declarou 
o governador Cláudio Castro.

As obras serão executadas 
pela Empresa de Obras Públi-
cas do Estado do Rio de Janeiro 
(Emop), por meio do Programa 
de Aceleração do Crescimento 
(PAC). A verba para a constru-
ção virá do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação.

— Este é um passo importante 
para melhorar cada vez mais 
a educação do nosso estado. 
Todo esse trabalho reflete no 
processo ensino-aprendizagem, 
com um ambiente mais sau-
dável, mais acolhedor e muito 
mais funcional para professores 

e alunos. Esse é o legado que 
queremos deixar – afirmou a 
secretária de Educação, Roberta 
Barreto.

Homenagens a 
personalidades

Como forma de homena-
gear figuras importantes para 
os fluminenses e o país, as novas 
escolas levarão o nome de Rei 
Pelé, Ziraldo Alves, em tributo 
ao escritor e cartunista que 

morreu no ano passado, e das 
jornalistas Glória Maria e Susana 
Naspolini.

Esta não é a primeira vez que 
o Governo do Estado homena-
geia famosos. A própria Susana 

Naspolini já foi homenageada, 
em 2023, quando o Centro 
Médico inaugurado no Morro 
do Pavão-Pavãozinho recebeu 
o nome da jornalista. No ano 
passado, o tradicional Colégio 

Estadual Amaro Cavalcanti, no 
Largo do Machado, Zona Sul do 
Rio, passou a se chamar oficial-
mente Colégio Estadual Senor 
Abravanel, nome de registro de 
Silvio Santos.

Vice-governador do Rio deixa 
cargo para assumir vaga no TCE

Eleição na Portela: Enquetes nas redes 
indicam vantagem da Chapa 1 Supera  

A Assembleia Legislativa do 
Rio de Janeiro (Alerj) aprovou, 
na quarta-feira (21), a indica-
ção do vice-governador Thiago 
Pampolha para assumir o cargo 
de conselheiro do Tribunal de 
Contas do Estado (TCE). O resul-
tado da votação será publicado 
em Diário Oficial e comunicado 
ao governador Cláudio Castro, 
responsável pela indicação. A 
medida foi aprovada por 57 
votos favoráveis, cinco contrá-
rios e sete abstenções.

O presidente da Alerj, depu-
tado Rodrigo Bacellar (União), 
que presidiu a sessão, elogiou 
a indicação de Pampolha e 
pediu atenção às prefeituras 
do interior.

“Não tenho dúvidas quanto 
aos requisitos técnicos do Pam-
polha para ocupar a vaga. Ele 
já foi reconhecido pelo voto 
popular e espero que sua ida 
ao TCE ajude a mudar a máxima 

de punição de prefeitos do 
interior, que muitas vezes não 
conseguem ter quadro técnico 
adequado”.

Pampolha destacou seus três 
mandatos como deputado na 
Alerj e sua atuação em comis-
sões importantes da Casa, 
como a de Constituição e Jus-
tiça (CCJ), a de Orçamento, e a 

de Tributação.
“No intenso trabalho desses 

colegiados, consegui uma baga-
gem das questões orçamentá-
rias, com a apresentação de 
pareceres aos projetos de lei. 
Também atuei em questões rela-
tivas à sonegação fiscal. Acre-
dito que o cargo no TCE será 
uma grande experiência no meu 

currículo, uma mudança de vida 
que decidi em conjunto com a 
minha família”, declarou.

Renúncia 
Com a aprovação do seu 

nome ao TCE, Pampolha enca-
minhou comunicado oficiali-
zando a renúncia ao cargo de 
vice-governador.

Trajetória 
Com 38 anos de idade, Thiago 

Pampolha foi eleito deputado 
estadual pela primeira vez 
em 2010, sendo reeleito para 
mais dois mandatos. No Exe-
cutivo, atuou como secretário 
de Esporte, Lazer e Juventude 
e do Ambiente e Sustentabili-
dade, além de ter assumido o 
cargo de vice-governador do Rio, 
em janeiro de 2023. Ele substi-
tuirá o conselheiro José Maurício 
Nolasco, que teve a aposenta-
doria compulsória publicada no 
Diário Oficial da última segun-
da-feira (19).

Os 120 primeiros microem-
preendedores e microempreen-
dedoras que fizerem agenda-
mento na Sala do Empreendedor 
da UDES, na Praça da República, 
139, no Campo de Santana, 
ganharão curso de empreen-
dedorismo gratuito. O anúncio 
foi feito nesta quarta-feira (21/5) 
pelo secretário municipal de Tra-
balho e Renda, Manoel Vieira, e 

por representantes do Sebrae-RJ 
durante a reabertura da Sala do 
Empreendedor no Centro.

Na sala, os donos de peque-
nos negócios poderão abrir 
ou dar baixa em MEI; emitir o 
Documento de Arrecadação do 
Simples Nacional (DAS); fazer 
alteração em cadastro; realizar 
parcelamento de dívida ativa 
e de DAS; fazer declaração de 

Imposto de Renda e emitir bole-
tos. Tudo de forma gratuita. Mas 
é preciso antes agendar o ser-
viço, que é oferecido entre 9h e 
17h. E importante: a UDES conta 
com instalações para PCDs, inclu-
sive elevador.

– A parceria com o Sebrae-RJ 
tem sido fundamental para viabi-
lizar as Salas do Empreendedor. 
Reabrir a Sala do Empreendedor 

na UDES, em frente ao Campo 
de Santana, é um passo impor-
tante para as políticas públicas 
em prol do empreendedorismo 
carioca. Seguimos investindo 
para que os microempreende-
dores e microempreendedoras 
possam crescer e ampliar, cada 
vez mais, seus negócios – disse o 
secretário municipal de Trabalho 
e Renda, Manoel Vieira.

Oficina sobre política, 
governança e plano 
de economia azul é 
realizada em Cabo Frio

Quadrilha de estelionatários 
financiada por traficante é 
presa em Nova Iguaçu

A Secretaria de Gestão Terri-
torial e Economia Azul de Cabo 
Frio realizou, na quinta-feira (22), 
no auditório da Universidade 
Veiga de Almeida, a segunda 
oficina para discutir a política, 
a governança e o Plano Munici-
pal de Economia Azul. O evento 
gratuito contou com a participa-
ção de representantes do poder 
público, moradores da cidade e 
organizações da sociedade civil.

Durante a oficina, os parti-
cipantes puderam apresentar 
sugestões sobre o tema, que 
serão analisadas para possível 
implementação. O objetivo é 
construir, de forma participativa, 
políticas públicas mais eficazes e 

justas para o desenvolvimento 
sustentável da economia azul 
no município.

“A realização dessas ofici-
nas tem sido fundamental para 
avançarmos na construção de 
políticas públicas mais eficazes 
e justas para a população de 
Cabo Frio. Ouvir a sociedade civil 
e as organizações não governa-
mentais tem sido essencial nesse 
processo. Outras oficinas serão 
realizadas em breve para que 
possamos continuar esse diálogo 
com a população e fortalecer 
ainda mais esse trabalho cole-
tivo”, destacou o secretário de 
Gestão Territorial e Economia 
Azul, Matheus Monica.

Agentes da Delegacia de 
Repressão aos Crimes de Pro-
priedade Imaterial (DRCPIM) 
prenderam na quinta-feira 
(22) em flagrante um grupo de 
estelionatários que atuava na 
região de Nova Iguaçu, na Bai-
xada Fluminense.

As investigações apontam 
que o grupo não apenas utili-
zava cartões clonados, mas tam-
bém fraudava uma plataforma 
de pagamentos digitais e atuava 

com golpes em uma plataforma 
de apostas esportivas.

Segundo as investigações, a 
quadrilha era vinculada ao tra-
ficante conhecido como Doca, 
integrante da facção criminosa 
Comando Vermelho (CV), ope-
rava sob a alcunha de “Bonde 
do Urso”.

Durante a operação, os 
agentes localizaram camisas 
personalizadas com o nome 
do “Bonde do Urso”.

As novas unidades vão oferecer um total de 7.680 vagas, para Ensino Médio Regular e para a modalidade Educação de Jovens e Adultos (EJA). (Rafael Campos)
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Virginia Fonseca é confirmada como 
rainha de Bateria da Grande Rio

A influenciadora 
Virginia Fon-
seca foi confir-
mada como a 
nova rainha de 
bateria da Aca-

dêmicos do Grande Rio nesta 
quinta-feira (22).

O convite foi feito pela dire-
toria da escola para o desfile 
de 2026 e a oficialização acon-
teceu em visita ao barracão 
da Grande Rio, na Cidade do 
Samba. Virginia substitui a atriz 
Paolla Oliveira.

Essa é a primeira vez que a 
empresária Virginia desfila em 
alguma agremiação de carna-
val. A coroação da nova rainha 
está prevista para acontecer 
ainda este ano, em evento na 
quadra da Grande Rio.

“O que as escolas fazem no 
carnaval é muito surreal. Eu 
sempre tive muita vontade de 
estar aqui. Quando recebi o 
convite da Grande Rio e tive a 
primeira conversa com a dire-
toria, vi que era aqui o lugar 
que eu queria estar. O brilho 
no olho, o amor e a garra com 
que me falaram, zerou qual-
quer dúvida. Sei que a agre-
miação gosta de inovar e não 
tem medo de se arriscar, e 
temos isso em comum”, disse 
a influencer.

“Estou aqui, para mais este 
desafio da minha vida, dis-
posta a aprender…aprender 
e apreender. Comunidade de 

Caxias, contem com minha 
dedicação, porque eu conto 
com a ajuda de vocês. Grande 
Rio, obrigada por esta opor-
tunidade e, saibam aqui tem 
uma pessoa que não vai medir 
esforços para honrar estar a 
frente da bateria.”

De acordo com a presidência 
da escola, a escolha da influen-
ciadora está alinhada com a 
proposta da agremiação de dia-
logar com diferentes públicos 
e ampliar não só a presença da 
escola no mundo digital, mas 
como do carnaval em geral.

“A Grande Rio é feita de tra-
dição, mas também de inova-
ção. A Virginia é carismática, 
popular e tem uma energia 
contagiante. Ela tem tudo a 
ver com a nossa bateria!”, des-
taca o presidente de honra da 
escola, Jayder Soares.

A influenciadora vai assumir 
o posto que era da atriz Paolla 
Oliveira, que reinou em sete 
carnavais na escola.

CPI das bets
Esse mês, a influenciadora 

Virginia Fonseca prestou depoi-
mento à Comissão Parlamentar 

de Inquérito (CPI) das Bets do 
Senado. Ao colegiado, Virgi-
nia negou ter assinado contra-
tos de publicidade com uma 
suposta “cláusula da desgraça”, 
que dá aos influenciadores um 
percentual sobre perdas de 
apostadores.

BELFORD ROXO 

JAPERI

SÃO JOÃO DE MERITI

SÃO JOÃO DE MERITI

CARNAVAL

Na manhã desta quinta-feira 
(22/5), a Polícia Federal defla-
grou a Operação Olho de Hórus 
V, com o objetivo de combater 
os crimes de armazenamento e 
compartilhamento de arquivos 
contendo cenas de abuso sexual 
infantojuvenil na internet.

Na ação de hoje, policiais 
federais cumpriram um man-
dado de busca e apreensão na 
cidade de São João de Meriti/RJ.

Durante as buscas, foram 
encontrados arquivos com 
cenas de abuso sexual infantil 
no computador do investigado, 
o que resultou em sua prisão 

em flagrante. O computador e o 
aparelho celular foram apreendi-
dos e serão submetidos à perícia 
técnica criminal.

As investigações foram ini-
ciadas em 2024, por meio de 
rondas virtuais. A partir das 
apurações, foi possível iden-
tificar que o investigado rea-
lizava o download e o compar-
tilhamento do conteúdo ilícito 
pela internet.

O indivíduo poderá responder 
pelos crimes de armazenamento 
e compartilhamento de mídias 
contendo cenas de abuso sexual 
infantojuvenil.

O Terceiro Colégio da 
Polícia Militar de Duque de 
Caxias convoca professores, 
pais de alunos , estudantes 
maiores de idade, funcioná-
rios, bem como quaisquer 
membros da comunidade 
escolar interessados, desde 
que não haja impedimento 
legal com o objetivo de pres-
tar serviços à referida escola 
e acompanhar o desenvol-
vimento de suas atividades 
pedagógicas, administrati-
vas e financeiras, para uma 
Assembleia Geral que será 
realizada no dia 23/05, às 8h, 
na sede do lll CPM/ERJ.

Segundo a comandante 
do colégio, Tenente-Coro-
nel Nadia Luana Cardoso, 
a reunião tem a finalidade 
de discutir e deliberar sobre 
assuntos pertinentes à cons-
tituição da associação de pais 
e mestres do lll CPM/ERJ. 
“Durante o encontro, delibe-
raremos sobre a constituição 
dos membros da Associação 
de Pais e Mestres, sobre a 
aprovação do Estatuto Social 
da Unidade Executora. Além 
disso, iremos decidir a elei-
ção dos membros da Dire-
toria Executiva do Estatuto 
Social”, explicou a militar.

A Campanha Faça Bonito, 
desenvolvida durante todo o mês 
de maio (Maio Laranja), alusiva 
ao Dia Nacional de Combate ao 
Abuso e à Exploração Sexual de 
Crianças e Adolescentes (18/05), 
também aconteceu em Belford 
Roxo. A Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Cidadania 
(Semasc), ‘arregaçou as mangas’ 
e foi para as ruas da cidade para 
deixar a população informada 
sobre o tema, na manhã desta 
quarta-feira (21/05).

“É, sem dúvida, um assunto 
que precisa muito ser falado, 
alertado para que seja com-
batido, recriminado e evitado. 
É importante estar atento”, 
disse o secretário municipal de 
Assistência Social e Cidadania, 
Diogo Bastos.

À tarde, o subsecretário de 
Estado da Criança e Adolescente, 

Arthur Souza, foi representado 
pela coordenadora do Programa 
estadual Um Lar para Mim, a 
assistente social Eliane Macedo. 
Ao lado da coordenadora de Pro-
teção Básica da Semasc, Graziela 
Rosario abordou a importância 
de combater à exploração sexual 
de jovens e adolescentes e o 
trabalho infantil.

Campanha nos 
principais centros

Em Belford Roxo, a campanha 
contou com oito tendas localiza-
das nos centros dos principais 
bairros do município: Rodoviá-
ria do Lote XV, Praça do Wona, 
Rodoviária de Nova Aurora, Praça 
de São Vicente, Praça de Helió-
polis, Rodoviária do Bom Pastor, 
Calçadão do Centro da Cidade 
e em frente à sede da Secreta-
ria, na Rua Retiro da Imprensa, 
1.423. Em cada ponto, técnicos 

da Semasc distribuíram panfle-
tos informativos e combateram 
o crime com esclarecimentos. 
“Nós precisamos muito desse 
tipo de campanha. A coisa está 
feia. A gente não tem para onde 
apelar. Crianças, jovens e idosos 
estão aí, violentados de várias 
maneiras”, assegurou Joana 
Costa Porath, 94 anos. Ela fez 
questão de parar na tenda em 
frente à Semasc para participar.

Em referência ao “Maio 
Laranja”, mês dedicado ao com-
bate ao abuso e à exploração 
sexual de crianças e adolescen-
tes, duas escolas da rede muni-
cipal de Japeri promoveram 
importantes ações de cons-
cientização com a participação 
ativa de alunos e educadores. 
Na Escola Municipal Darcílio 
Ayres, os alunos iniciaram o 
dia assistindo à peça teatral 
“Fomos brincar na pracinha 
depois da escola”, escrita e diri-
gida pela psicóloga da unidade, 
Luciana Barros. 

A apresentação abordou, 
de forma lúdica e direta, situa-
ções que podem envolver risco 
e que muitas vezes passam 
despercebidas pelas crianças, 
além de orientar sobre disque 
100 como canais de informa-
ção e denúncia. “A ideia dessa 
peça foi justamente trabalhar 
a importância da prevenção 
e conscientizar as crianças de 
que não devem aceitar nada de 
pessoas estranhas seja um pre-
sente, um convite ou qualquer 
tipo de contato. Mais do que 
informar, queremos formar: 

despertar nelas o senso de 
cuidado, autoconfiança e dis-
cernimento para reconhecer 
situações de risco. Acredita-
mos que a arte tem um poder 
transformador e educativo, 
capaz de alcançar o coração e 
a mente das crianças”, desta-
cou Luciana.

A gestora da unidade, Leila 
Verônica da Silva, ficou emo-
cionada ao ver o quanto a peça 
atraiu a atenção dos estudan-
tes, e o quanto isso é essen-
cial, e reforçou a relevância 
do tema para o ambiente 

escolar e parabenizou a ini-
ciativa. “Essa abordagem é de 
extrema importância para que 
nossas crianças saibam que 
têm voz e que podem e devem 
buscar ajuda em situações de 
risco. A peça foi muito bem 
recebida pelos alunos e gerou 
reflexões importantes.”

Já na Escola Municipal San-
tos Dumont, a mobilização 
aconteceu através do projeto 
“Faça Bonito”, desenvolvido 
pela orientadora Marlene de 
Fátima em parceria com o grê-
mio estudantil. 

PF deflagra operação e 
combate abuso sexual 
infantojuvenil na Baixada 

III Colégio da Polícia 
Militar convoca 
comunidade escolar para 
assembleia geral

Belford Roxo vai às ruas fazer campanha 
contra abuso sexual à criança e adolescente

Escolas de Japeri promovem ações contra 
o abuso e a exploração sexual infantil

Virgínia Fonseca é confirmada como Rainha de Bateria da Grande Rio
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Cláudio Castro celebra os 30 anos do 
RioSolidario em missa no Cristo Redentor

Cerimônia celebrada no Santuário Cristo Redentor marca os 30 anos do RioSolidario. (Philippe Lima)

Com investimento de mais R$65 milhões, obras do Governo do Estado revitalizam mais de 70 ruas em dois bairros de Itaboraí. (Divulgação Secid)

O Governo do Estado, 
por meio da Delegacia de 
Repressão às Ações Crimi-
nosas Organizadas e Inqué-
ritos Especiais (Draco) e 
representantes do Minis-
tério Público realizam, na 
quinta-feira (22/05), uma 
operação contra uma orga-
nização criminosa que atua, 
desde 2019, no Mercado 
Popular da Uruguaiana. O 
objetivo é cumprir manda-
dos de prisão e de busca e 
apreensão. Foram solici-
tados bloqueios de bens 
e valores à Justiça. Até o 
momento, oito criminosos 
foram presos.

- Operações como a de 
hoje são fruto do trabalho 
de excelência realizado pela 
Polícia Civil, com inteligência 
e agentes preparados. O foco 
da ação, além de prender os 
criminosos, é enfraquecer 
financeiramente as quadri-
lhas. Não vamos recuar até 
levarmos a paz a todos os 
cidadãos do estado e priori-
zar a segurança e bem-estar 

dos trabalhadores honestos 
que atuam na região da Uru-
guaiana – afirma o governa-
dor Cláudio Castro.

As investigações aponta-
ram a existência de extor-
sões, com a cobrança para 
o pagamento de taxas para 
o funcionamento dos boxes 
no local. Além disso, eram 
cobrados valores referentes 
ao consumo de energia elé-
trica, de forma arbitrária. A 
quadrilha também realizava 
vendas de boxes de forma 
irregular. Os valores varia-
vam entre R$ 60 mil e R$ 
80 mil.

De acordo com as investi-
gações, as cobranças eram 
feitas de forma violenta e 
com ameaças. As vítimas 
eram coagidas a realizar os 
pagamentos, sob pena de 
terem seus negócios inviabi-
lizados, e até de serem expul-
sos do local. Os mandados 
são cumpridos no próprio 
camelódromo e em endere-
ços na Barra da Tijuca e na 
Baixada Fluminense.

Polícia Civil e MP 
realizam operação contra 
organização criminosa 

O governador 
Cláudio Cas-
tro participou, 
nesta quarta-
-feira (21/05), 
da missa em 

Ação de Graças pelos 30 anos 
do RioSolidario, obra social do 
Estado, realizada no Santuário 
Cristo Redentor. A cerimônia reu-
niu autoridades, representantes 
de instituições, parceiros e cola-
boradores, em um momento de 
celebração, reconhecimento e 
renovação do compromisso com 
a promoção da inclusão social 
no estado.

- O RioSolidario é uma refe-
rência de como a solidariedade 
e a união podem transformar 
vidas e construir um futuro mais 
justo e inclusivo para todos. É a 
prova de que quem quer fazer o 
bem só precisa de amor e com-
promisso. São 30 anos de uma 
missão silenciosa, mas profun-
damente transformadora, que 
tira as pessoas do conforto e 
as move a cuidar do outro com 
dedicação e entrega- afirmou o 
governador Cláudio Castro.

A missa foi presidida pelo 
padre Victor Hugo, do próprio 
Santuário, e contou com apre-
sentação da banda Em Nome 
do Pai. A primeira-dama e pre-
sidente de honra do RioSolida-
rio, Analine Castro, reforçou o 
papel da instituição na garantia 
de oportunidades para quem 
mais precisa.

- O RioSolidario transfor-
mou a minha vida, assim como 

transforma a vida de milhares 
de crianças, jovens e mulheres 
há 30 anos. É uma missão que 
abraçamos com amor e com-
promisso, sempre com o olhar 
voltado para o outro. Sou pro-
fundamente grata a Deus e a 
todos que acreditam e fazem 
esse trabalho acontecer, levando 
esperança e acolhimento a quem 

mais precisa - disse a primeira-
-dama e presidente de honra 
do RioSolidario, Analine Castro.

Ao final da celebração,  par-
ceiros do RioSolidario foram 
homenagedos e destacaram a 
trajetória da organização, que 
ao longo de três décadas já 
beneficiou milhares de crianças, 
jovens e mulheres em situação 

de vulnerabilidade social. A missa 
foi encerrada com foto oficial nas 
escadarias do Santuário Cristo 
Redentor.

- Esse é o momento de reco-
nhecermos o valor de todos que 
caminharam conosco. A força 
do RioSolidario está em cada 
parceiro, voluntário e colabo-
rador que acredita no poder 

da transformação social. É um 
trabalho que é feito com muito 
amor pensando na solidarie-
dade– pontuou a presidente 
do RioSolidario, Paola Figueiredo

Sobre o RioSolidario
Criado em 1995, o RioSolidario 

atua com foco na promoção da 
inclusão social, capacitação e 
acolhimento. Entre as principais 

iniciativas da instituição estão 
o “Lar da Mulher”, que acolhe 
mulheres vítimas de violência, 
os Espaços de Educação Infantil, 
que atendem mais de 670 crian-
ças; cursos profissionalizantes 
como o Profi-San, em Itatiaia, 
e programas que fortalecem 
organizações sociais em todo 
o estado.

Obras do Governo do Estado em bairros de 
Itaboraí ultrapassam os 90% de conclusão

Governo avança parceria com gigante chinesa 
e projeta até R$ 5 bi em investimentos 

As obras de infraestrutura 
urbana nos bairros Santo Antô-
nio e Aldeia da Prata, em Ita-
boraí, já ultrapassaram 90% de 
execução e estão próximas da 
conclusão. Os projetos, realiza-
dos por meio de uma parceria 
entre o Governo do Estado do 
Rio de Janeiro — por meio da 
Secretaria das Cidades — e a 
Prefeitura, contemplam mais 
de 70 ruas com intervenções 
estruturais e de mobilidade.

Em Santo Antônio, estão 
sendo investidos mais de R$ 47 
milhões na execução de obras 
de drenagem, pavimentação e 
sinalização viária, beneficiando 
55 ruas da localidade. Já no 
bairro Aldeia da Prata, 16 ruas 
passam por recuperação viária, 
com recursos de R$ 18 milhões. 
A previsão é que as obras sejam 
entregues nos próximos meses.

- Estamos promovendo uma 
verdadeira transformação 
urbana em Itaboraí e em todo 
o estado. Essas obras não são 
apenas infraestrutura — são 
dignidade, qualidade de vida 
e oportunidade para os mora-
dores. Nosso compromisso é 
seguir investindo para cons-
truir cidades mais humanas, 

preparadas para o futuro e com 
serviços à altura da população 
fluminense - disse o governador 
Cláudio Castro.

Outras Frentes de Trabalho
Além dos dois bairros, o 

município de Itaboraí também 
conta com outras frentes de 
obras em andamento. Desta-
que para a requalificação urbana 
da Avenida 22 de Maio, uma 
das principais vias da cidade, 
que recebeu intervenções de 
pavimentação, drenagem, reur-
banização e sinalização, além 
de um novo projeto de arbori-
zação. O investimento também 

contempla a implantação de 
ciclovias e ciclofaixas, além de 
espaços de lazer como quadra 
de vôlei de areia e áreas para 
futmesa. Ao todo, cinco bairros e 
16 vias foram beneficiados com 
as melhorias.

No bairro Retiro São Joaquim, 
12 ruas estão em processo de 
revitalização, com extensão 
total de 12,6 quilômetros. Já 
nas localidades de Marambaia 
e Vila Brasil, 50 ruas estão sendo 
atendidas com serviços de dre-
nagem, pavimentação e sinali-
zação viária, somando 16,79 km 
de melhorias.

Outros bairros, como Gebara 
e Jardim Imperial, já tiveram 
suas obras finalizadas em 2024, 
com a entrega de calçadas e 
infraestrutura completa.

- A transformação de Itaboraí 
contempla todas as regiões da 
cidade e faz parte da determi-
nação do governador  de mudar 
a vida da população fluminense, 
executando obras de excelên-
cia, tornando as cidades mais 
sustentáveis, preparadas para 
os desafios do futuro e com os 
moradores orgulhosos dos locais 
em que vivem - afirmou o secre-
tário das Cidades, Douglas Ruas.

O Governo do Estado do Rio 
de Janeiro deu mais um passo 
decisivo para consolidar sua 
posição como destaque nacio-
nal em transição energética. 
Em nova reunião realizada na 
quinta-feira (22/05), no Palá-
cio Guanabara, com executi-
vos da multinacional chinesa 
Envision Energy, o governador 

Cláudio Castro firmou os pró-
ximos encaminhamentos de 
uma parceria estratégica que 
pode gerar até R$ 5 bilhões em 
investimentos até 2033 e criar 
até 1.000 empregos no estado.

A reunião aconteceu um 
mês após o primeiro encon-
tro com a empresa em Xan-
gai, na China, onde o Governo 

do Estado apresentou seus 
diferenciais logísticos, capaci-
dade energética e incentivos 
fiscais para atrair a instalação 
da companhia.

Durante o encontro, o 
Estado reiterou o apoio à ins-
talação da planta da Envision 
no Rio de Janeiro, colocando 
a estrutura à disposição e 

organizando uma agenda de 
reuniões técnicas para tratar 
de incentivos fiscais, ques-
tões tarifárias e permissões 
ambientais. A proposta inclui 
a construção de um hub indus-
trial sustentável e de um cen-
tro de inovação com parcerias 
com universidades brasileiras 
e internacionais.
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Secretária de Estado de Educação visita Rio 
Claro e entrega obras em escolas da região

Barra Mansa lança Circuito 
Rural com corridas e 
caminhadas nos distritos

Mangaratiba avança em 
habitação com novo 
convênio federal

Ação Consumidor Social 
chega a Itaguaí neste 
sábado (24)

As secretarias de Juven-
tude, Esporte e Lazer (SMJEL) 
e de Desenvolvimento Rural 
(SMDR) vão realizar, nos distri-
tos de Barra Mansa, o Circuito 
Rural, evento que contará com 
provas de corrida e caminhada. A 
primeira etapa acontece no dis-
trito de Antônio Rocha, no dia 8 
de junho, às 8h, paralelamente à 
programação do Torneio Leiteiro 
da localidade.

O percurso terá cerca de cinco 
quilômetros, e as inscrições esta-
rão abertas a partir da próxima 
segunda-feira (26), por meio de 
um link que será divulgado nesta 
data. O valor previsto para a ins-
crição é de R$ 35. Todos os par-
ticipantes receberão camisetas, 
além de medalhas e troféus para 
os primeiros colocados.

Para alinhar os últimos deta-
lhes do evento, foi realizada 
uma reunião nesta quinta-feira 
(22), na sede da Secretaria de 
Desenvolvimento Rural, no 
bairro Boa Sorte. O encontro 
reuniu os secretários Mário 

Jorge Ferreira (Esporte), Bruno 
Meirelles (Desenvolvimento 
Rural), Diego Raffide (Comu-
nicação), o presidente da 
Fundação Cultura, Alexandre 
Caneda, além de representan-
tes das secretarias de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, e de Desenvolvi-
mento Econômico, Tecnologia 
e Inovação.

“Vamos iniciar o circuito por 
Antônio Rocha, com o objetivo 
de inserir esse tipo de atividade 
no calendário anual de eventos 
esportivos do município. Esco-
lhemos realizar a corrida durante 
o Torneio Leiteiro para que os 
participantes também aprovei-
tem a estrutura e a programação 
cultural”, explicou o secretário 
Mário Jorge Ferreira.

Ele adiantou ainda que outras 
três etapas estão previstas para 
este ano: Nossa Senhora do 
Amparo, Floriano e Santa Rita 
de Cássia. A ideia é expandir o 
evento para incluir provas de 
ciclismo nas próximas edições.

A Prefeitura de Mangara-
tiba firmou nesta semana um 
Termo de Compromisso com o 
Governo Federal, por meio do 
Ministério das Cidades e com 
a interveniência da Caixa Eco-
nômica Federal, para a cons-
trução de moradias populares 
destinadas ao reassentamento 
de famílias em situação de vul-
nerabilidade social no muni-
cípio. O convênio integra o 
programa Minha Casa, Minha 
Vida e está vinculado ao Novo 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC).

O investimento total é de 
R$ 6.506.500,00, sendo a 
maior parte proveniente do 
Tesouro Nacional, com con-
trapartida da Prefeitura. As 
unidades habitacionais serão 
erguidas em terreno muni-
cipal, reforçando o compro-
misso com o direito à moradia 
digna e segura.

A assinatura do convênio se 
deu sob cláusula suspensiva, 
ou seja, os recursos somente 
serão liberados após a apre-
sentação e aprovação, pela 

Caixa, do projeto básico e do 
termo de referência da obra. 
A partir dessa aprovação, será 
iniciado o processo licitatório 
para a execução das moradias.

O prefeito Luiz Cláudio 
Ribeiro afirmou que o muni-
cípio já deu início às ações 
para atender às exigências 
burocráticas: “Estamos nos 
antecipando para que toda a 
documentação necessária seja 
concluída e aprovada com a 
maior agilidade possível. Sabe-
mos da urgência em oferecer 
moradia para quem mais pre-
cisa, e vamos fazer isso com 
responsabilidade e compro-
misso”, destacou.

O projeto já se encontra 
registrado na plataforma 
Transferegov.br e terá vigên-
cia de 60 meses, com possibi-
lidade de prorrogação. A par-
ceria com a Caixa reafirma o 
compromisso da gestão muni-
cipal com políticas públicas de 
habitação, inclusão social e 
cidadania, representando um 
avanço importante na luta por 
moradia para todos.

O programa Ação Consu-
midor Social, promovido pela 
Secretaria de Estado de Defesa 
do Consumidor (SEDCON) e o 
Procon Estadual (PROCON-RJ), 
desembarca em Itaguaí neste 
sábado (24). O evento proporcio-
nará atendimentos e orientações 
jurídicas gratuitas sobre os direi-
tos do consumidor, com o obje-
tivo de promover a cidadania e 
facilitar o acesso à informação 
em áreas onde esse acesso ainda 
é limitado.

Os moradores de Itaguaí 
poderão participar das ativi-
dades na Praça Vicente Cica-
rino, localizada na Rua General 
Bocaiúva, S/N, Centro. A distri-
buição de senhas será realizada 
das 9h às 11h, com atendimen-
tos programados até às 13h. 
Além das orientações jurídicas, 

o evento contará com a pre-
sença do Poupa Tempo, ofere-
cendo serviços como emissão 
da segunda via do CPF, carteira 
do idoso e agendamento para 
o Detran.

Participam também do 
evento empresas como a Light 
e a Rio + Saneamento, que esta-
rão presentes para resolver pen-
dências e oferecer serviços como 
adesão à Tarifa Social da conces-
sionária de água e esgoto para 
consumidores cadastrados no 
CadÚnico. Para aderir, é neces-
sário apresentar documentos 
como CPF, folha do resumo do 
Cadastro Único, conta ou matrí-
cula no nome do beneficiário, e 
cópia do IPTU ou declaração de 
residência assinada, conforme 
modelo disponível no site da Rio 
+ Saneamento.

Seguindo com a 
agenda de inaugu-
rações de obras, 
na quarta-feira 
(21), a secretária de 
Estado de Educação, 

Roberta Barreto, esteve em Rio 
Claro para a entrega das refor-
mas do C.E. Alfredo Pujol, em 
Passa Três, e do Ciep 296 – Pre-
sidente Benes, em Lídice, distrito 
do município.

A primeira unidade atende 
cerca de 100 alunos do pequeno 
distrito com Ensino Médio, 
incluindo a recente oferta do 
curso Técnico em Meio Ambiente, 
iniciado este ano. Nela, foi feito 

um evento que contou com a 
presença dos alunos e corpo 
docente da unidade e da Seeduc.

O colégio passou por gran-
des obras que contemplaram a 
troca do telhado, pintura, aces-
sibilidade, reforma da cozinha 
de acordo com as orientações 
do Conselho de Alimentação 
Escolar e a cobertura e reforma 
da quadra poliesportiva, onde 
foi realizada a cerimônia e para 
a qual foram entregues kits de 
atividades esportivas.

A secretária Roberta Barreto 
destacou pontos impactantes na 
melhoria do ensino, frutos dos 
investimentos feitos na unidade.

O C.E Alfredo Pujol possui 
78 anos de história e está total-
mente modernizado, contando 
ainda com wi-fi e armários nas 
salas de aula, biodigestor, sala 
maker e horta orgânica, além de 
estar preparando um laboratório 
de ciências para os estudantes, 
impactando diretamente a vida 
deles, como é o caso de Arthur 
Calmon, de 17 anos.

Na sequência, a secretária fez 
uma visita técnica ao Ciep 296 
– Presidente Benes, em Lídice, 
também no município de Rio 
Claro, onde foi recebida com 
uma belíssima apresentação 
da banda de música da unidade.

O corpo docente do colégio 
mostrou o espaço que conta 
com 243 alunos do Ensino 
Médio, dos quais 75 cursam 
horário integral. No local, a secre-
tária Roberta Barreto inaugurou 
a quadra poliesportiva que foi 
completamente revitalizada. 
O Ciep é muito equipado e foi 
recentemente climatizado com 
aparelhos de ar-condicionado 
em todas as salas de aula.

A unidade possui uma sala 
de podcast, uma sala maker 
com um super telescópio e um 
laboratório de ciências natu-
rais, além de outros espaços de 
ensino-aprendizagem.

Regiões 

BARRA MANSA 

ITAGUAÍ

MANGARATIBA 

RIO CLARO

Entrega das obras teve a presença de alunos, que prestigiaram as melhorias (Foto – Sandra Barros)
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Governo congela R$ 31,3 bilhões em 
gastos para cumprir metas fiscais de 2025

O governo dos Estados Uni-
dos revogou a certificação da 
Universidade de Harvard no 
Programa de Estudantes e Visi-
tantes de Intercâmbio (SEVP), 
impedindo a instituição de 
matricular novos estudantes 
estrangeiros e exigindo que os 
atuais alunos internacionais se 
transfiram ou deixem o país. 
A medida foi anunciada pelo 
Departamento de Segurança 
Interna (DHS) na quinta-feira 
(22), conforme reportado pela 
Associated Press.

A secretária de Segurança 
Interna, Kristi Noem, acusou 
Harvard de “fomentar violên-
cia, antissemitismo e coordenar 
com o Partido Comunista Chinês 
em seu campus”. 

Ela afirmou que “é um pri-
vilégio, não um direito, para 
as universidades matricular 
estudantes estrangeiros e se 
beneficiar de suas mensali-
dades mais altas para ajudar 
a aumentar seus fundos mul-
tibilionários”. Noem também 
declarou que a universidade 
falhou em fornecer informações 
solicitadas sobre atividades ile-
gais ou violentas de estudantes 

estrangeiros, levando à revoga-
ção da certificação.

A decisão ocorre em meio 
a uma campanha mais ampla 
da administração Trump con-
tra instituições de ensino supe-
rior consideradas promotoras 
de ideologias liberais. Além 
de Harvard, outras universida-
des, como Columbia, também 
enfrentaram cortes de financia-
mento e ameaças semelhantes.

A revogação da certifica-
ção SEVP impede que Harvard 
emita documentos necessá-
rios para que estudantes inter-
nacionais obtenham vistos de 
estudo. A medida também 
se insere em um contexto de 
políticas mais rígidas de imi-
gração e controle de vistos 
por parte do governo Trump, 
que tem adotado uma pos-
tura mais severa em relação 
a estudantes estrangeiros e 
instituições acadêmicas.

A universidade ainda não 
se pronunciou oficialmente 
sobre os próximos passos, mas 
a expectativa é de que busque 
reverter a decisão por meio de 
ações legais e negociações com 
o governo federal.

Trump acusa Harvard 
de ligações com PC 
da China e proíbe de 
matricular estrangeiros

O governo federal 
anunciou nesta 
quinta-feira 
(22) um conge-
lamento de R$ 
31,3 bilhões em 

despesas para poder cumprir 
metas fiscais com as quais ele 
se comprometeu em 2025. Os 
cortes foram divulgados nesta 
tarde pelo ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad (PT), e do Pla-
nejamento, Simone Tebet (MDB), 
durante a primeira revisão do 
Orçamento deste ano.

Tebet admitiu que o corte é 
significativo. Haddad afirmou 
que é necessário para que as 
contas públicas federais man-
tenham a trajetória de melhora. 
“Estamos tomando as medidas 
para nos fixarmos com o que nos 
comprometemos para o bem 
das contas públicas”, afirmou 
ele, lembrando que, em 2024, 
pela primeira vez em dez anos, 
o Brasil não gastou mais do que 
arrecadou em dez anos –ou seja, 
teve déficit zero.

Haddad disse que a conten-
ção de despesas está dividida 
em duas contas.

A primeira é um bloqueio de 
R$ 10,6 bilhões. Segundo ele, ele 
é necessário porque as projeções 
de despesas do governo apon-
tam que ele tende a gastar além 
do limite máximo estabelecido 
pela regra do arcabouço fiscal.

O arcabouço determina que 
os gastos do governo cresçam 
com base na inflação e mais no 
máximo 2,5% de um ano para 

o outro. Para 2025, o limite é 
de R$ 2,261 trilhões. O gasto 
caminha para R$ 2,272 trilhões. 
Por isso, houve um bloqueio de 
R$ 10,6 bilhões.

Segundo Haddad, o gasto 
projetado é mais alto por conta 
do aumento das despesas com 
benefícios da Previdência e com 

o Benefício de Prestação Con-
tinuada (BPC). “O que está no 
nosso radar é a questão da Pre-
vidência, que ainda é um desafio 
no Brasil, apesar das reformas 
feitas, e a questão do BPC. É 
um programa que está com alto 
índice de judicialização. Não é 
uma competência exclusiva 

do Executivo, que tem regras 
de concessão do benefício na 
forma da Constituição”, justifi-
cou Haddad.

A segunda parte do corte 
de gastos é um contingencia-
mento de R$ 20,7 bilhões. Isso 
é necessário porque o governo 
não tem arrecadado o quanto 

tinha previsto. Assim, se conti-
nuar gastando como tinha sido 
planejado, deixaria de cumprir 
sua meta fiscal de 2025, que é 
igualar gastos e despesas, com 
algum intervalo de tolerância.

Segundo Haddad, o governo 
não arrecada como esperava 
porque conta da chamada 

desoneração da folha de paga-
mento, a qual não foi totalmente 
compensada; por conta de uma 
greve da Receita Federal; e por 
conta da alta da taxa básica de 
juros, a Selic.

Tebet disse que o detalha-
mento dos cortes de gastos 
serão divulgados até o dia 30.

Alcolumbre marca para 17 de junho 
leitura do pedido para CPI do INSS

Brasil tem prazo de 28 dias para ficar livre da gripe aviária 

O presidente do Senado, Davi 
Alcolumbre (União-AP), marcou 
para o dia 17 de junho a próxima 
sessão conjunta do Congresso 
Nacional, que irá analisar cerca 
de 60 vetos presidenciais que 
estão pendentes.

Na ocasião, também será lido 
o requerimento para a instalação 
de uma Comissão Parlamentar 
Mista de Inquérito (CMPI) sobre 
as fraudes nos descontos de apo-
sentadorias do Instituto Nacio-
nal do Seguro Social (INSS). A 
convocação da sessão deve ser 
publicada nesta sexta-feira (23).

Inicialmente, a sessão do Con-
gresso estava prevista para o dia 
27 de maio mas, segundo Alco-
lumbre, não houve consenso 
entre os líderes do Congresso 
sobre a deliberação da pauta. 

Justificativa
“Para a minha surpresa, 

não houve entendimento. E eu 
não vou fazer uma sessão do 
Congresso Nacional para fazer 
a leitura de um requerimento 
de uma Comissão Parlamentar 
Mista de Inquérito, não vou fazer 
com um item único”, justificou o 
presidente do Senado. 

O requerimento de criação 
da CPI Mista foi apresentado 

na semana passada pela sena-
dora Damares Alves (Republi-
canos-DF) e pela deputada 
federal Coronel Fernanda (PL-
MT). Cerca de 43 senadores 

e 250 deputados assinaram 
o requerimento, que precisa 
ser lido em sessão conjunta 
do Congresso para começar 
a valer. 

A CPMI deve ser formada por 
15 deputados e 15 senadores 
titulares, com o mesmo número 
de suplentes. O prazo previsto 
para os trabalhos é de 180 dias.

Começou na quinta-feira (22) 
o período de 28 dias de vazio 
sanitário na granja de Montene-
gro, no Rio Grande do Sul, onde 
foi detectado o primeiro foco 
de influenza aviária em granja 
comercial do país.

No fim desse prazo, se não 
houver novas ocorrências, o 
Brasil poderá se autodeclarar 
livre da doença naquela região e 
retomar gradualmente as expor-
tações que ainda estão restritas.

Durante o vazio sanitário, a 
granja deve permanecer sem a 
presença de aves ou atividades 
avícolas. O protocolo prevê dois 
períodos de incubação de 14 
dias. A medida está prevista no 
Plano Nacional de Contingência 
do Ministério da Agricultura e 
Pecuária (Mapa) e segue proto-
colos internacionais.

Na quarta-feira (21), o serviço 
veterinário oficial concluiu o pro-
cesso de limpeza e desinfecção 

dos galpões, máquinas e outras 
estruturas e equipamentos da 
granja, incluindo escritório, almo-
xarifado, vestiários e lavanderia. 

Segundo o Mapa, no raio de 
10 quilômetros da granja afe-
tada, foram identificados 540 
estabelecimentos rurais, e todos 
já foram vistoriados. Desses, 
além da granja do foco, mais dois 
atuam com avicultura comercial. 

A influenza aviária, comu-
mente conhecida como gripe 

aviária, afeta principalmente 
aves, mas também foi detec-
tada em mamíferos, incluindo 
bovinos. 

A transmissão ocorre pelo 
contato com aves doentes e 
também por meio da água e 
de materiais contaminados. A 
doença raramente afeta huma-
nos, e a orientação é que as pes-
soas se mantenham informadas 
e adotem as medidas preventi-
vas recomendadas.

Nacional

Tebet admitiu que o corte é significativo e Haddad afirmou que é necessário para que as contas públicas federais mantenham a trajetória de melhora - Valter Campanato/Agência Brasil
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Polícia Federal prorroga até sexta inscrições para concurso público
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

A Polícia Federal prorrogou 
até as 18h desta sexta-feira (23), 
no horário de Brasília, o prazo 
de inscrições para o concurso 
público em cargos administrati-
vos de níveis médio e superior. 
Os interessados devem se inscre-
ver online no site da banca exa-
minadora do certame, o Centro 
Brasileiro de Pesquisa em Avalia-
ção e Seleção e de Promoção de 
Eventos (Cebraspe).

O prazo para envio da docu-
mentação exigida para os casos 
de solicitação de atendimento 
especializado também foi esten-
dido até o mesmo horário.

As taxas de inscrição custam 
R$ 110 para o nível superior; e 
R$ 90, para o nível médio. A data 
limite para o pagamento da taxa 
de inscrição permanece inalte-
rada: 23 de maio.

Vagas

O processo seletivo servirá 
para preenchimento imediato 
de 192 vagas e para formação de 
cadastro de reserva. A remune-
ração vai até R$ 11.070,93.

Os cargos de nível médio e 
superior autorizados em porta-
ria do Ministério da Gestão e da 
Inovação em Serviços Públicos 
(MGI) são:

- Agente administrativo: 100 
vagas de nível médio;

- Assistente social: 13 vagas 
de nível superior;

- Contador: 9 vagas de nível 
superior;

- Enfermeiro: 3 vagas de nível 
superior;

- Médico: 35 vagas de nível 
superior;

- Psicólogo: 6 vagas de nível 
superior;

- Farmacêutico: 2 vagas de 
nível superior;
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A cidade de Mes-
quita, na Baixada 
Fluminense, vai 
receber um festi-
val de curtas, de 
graça, na Praça 

da Telemar. Ao todo, serão qua-
tro sessões. Dias 24 e 25/05, às 
18h30min e às 20h. Além da 
gratuidade da entrada, todo o 
público também ganha pipoca e 
refrigerante para curtir a telona. 
Após as sessões debate e sorteio 
com distribuição de brindes.

Os filmes nacionais seleciona-
dos que compõem a programa-
ção são representativos de todas 
as regiões do Brasil, com curtas 
de 11 estados.

Programação
A primeira sessão será às 

18h30min, com a exibição dos 
filmes: ‘Lé com Cré’ animação 
que apresenta reflexões das 
crianças sobre temas como 
dinheiro, medo e questões de 
gênero, ‘Os Causos da Bisavó’ 
que fala sobre medos e assom-
brações, ‘Celaticomus’ que 
ganhou como melhor Curta-Me-
tragem de Animação no Festival 
Internacional de Curtas de Belo 
Horizonte e mostra que até um 
monstro pode ser tocado pela 
arte e pela literatura; ‘Dela’ que 
reforça o combate ao racismo 
desde a infância, onde a menina 
passa a conhecer e se orgulhar 
da origem de seu nome.

Na sessão das 20h será vez 
de ‘Lily’s Hair’ que trata de 
uma menina em busca de sua 
identidade negra, desafiando 

Sesc Quitandinha, em Petrópolis, terá 
exposição com obras de artistas indígenas

O Centro Cultural Sesc Quitan-
dinha, em Petrópolis, na Região 
Serrana do estado do Rio de 
Janeiro, recebe, a partir deste 
sábado (24/05), uma exposição 
com obras e performances de 
artistas indígenas aldeados de 
diferentes partes do Brasil.

Intitulada de ”Insurgên-
cias Indígenas: Arte, Memória 
e Resistência”, a mostra será 
aberta em etapas – ou em 
”fogueiras”, terminologia utili-
zada pela curadoria do projeto, 
mais precisamente a antropó-
loga e ativista indígena Sandra 
Benites e o curador-chefe do 
Museu de Arte do Rio (MAR), 
Marcelo Campos, com a assis-
tência do artista visual e ativista 
socioambiental Rodrigo Duarte.

O termo fogueiras (TATA YPY, 
a origem do fogo, em guarani) 
faz referência às práticas cul-
turais ancestrais de reunião ao 
redor do fogo. Para a mostra, a 
palavra se refere aos encontros 
e debates que abrem cada etapa 
da exposição.

”É nas fogueiras que há com-
partilhamento e diálogo aque-
cido pela força e afeto. É o lugar 
de encontro de uma comuni-
dade, um lugar de debate, toma-
das de decisões, recontar nossas 

histórias e acordar memórias”, 
explicam os curadores.
Andrey Guaianá e debate com 

lideranças indígenas
A primeira fogueira, neste 

sábado, será marcada pela inau-
guração da obra comissionada 

de Andrey Guaianá Zignnatto, 
na Galeria Brasil, e por uma con-
versa entre público, artistas e 
lideranças indígenas no Salão das 
Convenções. Participarão Lutana 
Kokama, Vanda Witoto, Iracema 
Gãh Té Kaingang e Alice Kerexu 

Takua, além de Sandra Benites. 
A atividade, que acontece das 
14h às 17h, tem entrada franca. 
Também haverá transmissão ao 
vivo através de um link que será 
disponibilizado no site oficial do 
Sesc-RJ.

Mesquita recebe festival de cinema 
com exibição gratuita de filmes

GCADERNO
a pressão estética que a socie-
dade impõe, ‘O Véu de Amani’ 
que amplia a discussão para 
as questões étnicas e religio-
sas e sobre as diferença cul-
turais entre refugiados e cida-
dãos locais, ‘Guri’ que trata de 
bullying e superação, com o 
suporte da comunidade e ‘O 
Homem que Virou Meme’ que 

trata da atualidade das piadas 
na internet.

25/05 – os curtas serão às 
18h30min seguindo a seguinte 
ordem: ‘Meu Nome é Maalum’ 
que traduz o bullying em uma 
narrativa lúdica e educativa, 
‘Contos Mirabolantes – O Olho 
do Mapinguari’ que mergulha 
na fantasia de uma criança, com 

base no folclore amazônico, 
‘Sobre Amizade e Bicicletas’ 
que aborda o assunto capaci-
tismo com leveza e humor e “Rua 
Dinorá’ que trata de uma menina 
que busca a identidade do seu 
local de origem.

E às 20h será vez de ‘Teo, 
o Menino Azul’ que trata 
do descaso ambiental do 

mundo contemporâneo, 
‘Menina Espoleta e os 
Super-Heróis Secretos’ que 
aborda a fantasia dos super-
-heróis no universo infantil, 
‘O Menino e o Ovo’ que fala 
sobre empatia e ‘Intervalo’ 
que aborda a relação entre 
porteiro de um prédio e 
filho, que ficam trancados 

em um terraço durante um 
jogo de futebol e são igno-
rados pelos moradores.

O Festival ‘Curta na Praça’ 
pretende reunir 450 especta-
dores por sessão, 900 por dia 
e total de 1.800 pessoas em. 
A Praça da Telemar/ Praça 
João Luís do Nascimento fica 
no Centro de Mesquita.
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O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Musical ‘Pimentinha 
– Elis Regina para 
Crianças’ chega ao Rio

O espetáculo “Pimentinha – 
Elis Regina para Crianças” chega 
ao Rio de Janeiro no dia 31 de 
maio na EcoVilla Ri Happy. A obra 
conta a história de Lilica , uma 
menina apaixonada por música 
e por suas grandes cantoras, que 
faz de tudo para sua mãe levá-la 
a um concurso de jovens talentos 
no rádio.

Ao chegar lá, a menina de 
óculos e cabelo desgrenhado 
se sente intimidada pelo visual 
que a impõem. Em busca de 
sua própria essência, Lilica vai 
desafiar os padrões de beleza e 
mostrar que toda pessoa é linda 
quando dá espaço para sua real 
personalidade.

Inspirado em passagens da 
infância de Elis Regina, que foi 
uma menina tímida que se 
escondia atrás dos óculos fundo 
de garrafa, mas sempre buscou 

se sentir representada na socie-
dade e através do seu visual. 
Na trilha sonora, estão grandes 
clássicos da MPB imortalizados 
por Elis Regina, como “Fascina-
ção”, “O Bêbado e a Equilibrista”, 
“Madalena” e “Como nossos 
pais”, em arranjos pensados para 
as novas gerações. 

Pimentinha – Elis Regina para 
crianças

Data: 31 de maio a 29 de 
junho, aos sábados e domingos

Horário: 16h
Valos do ingresso: R$40 (meia)
Classificação: LIVRE
Duração: 60 min
SERVIÇO
Local: EcoVilla Ri Happy
Endereço: dentro do Parque 

Jardim Botânico, Rua Jardim 
Botânico, 1008

Loja Conceito Ri Happy: 
aberta todos os dias de 9h às 17h
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Léo Jardim voltou a ser deci-
sivo em mais uma disputa por 
pênaltis e foi o herói da classi-
ficação do Vasco às oitavas de 
final da Copa do Brasil. Diante 
do Operário-PR, na terceira fase 
da competição, o goleiro brilhou 
ao defender três cobranças e foi 
fundamental na vitória vascaína 
por 7 a 6. Com a classificação, 
o clube carioca assegurou R$ 
2.315.250 em premiação da CBF.

A atuação desta terça-feira 
foi mais um capítulo da história 
marcante de Léo Jardim nas dis-
putas de pênaltis com o Vasco na 
Copa do Brasil. No ano passado, 
o goleiro foi protagonista em 
três fases do torneio decididas 
nas penalidades, que termina-
ram com vitória vascaína. Ao 
todo, essas classificações ren-
deram mais de R$ 17,4 milhões 

ao clube apenas em premiações 
da competição.

Contratado em 2023 por 2,5 
milhões de euros (cerca de R$ 
15,9 milhões na cotação atual), o 
goleiro superou o valor investido 
pelo clube para a sua contrata-
ção apenas com o dinheiro de 
premiações em que saiu como 
herói nas disputas de pênalti na 
Copa do Brasil.

Contra o Operário-PR, Léo Jar-
dim defendeu as cobranças de 
Neto Paraíba, Thales Oleques e 
Allan Godói.

Na campanha de 2024, o 
Vasco terminou como semifi-
nalista ao ser eliminado pelo 
Atlético-MG. Em três das cinco 
fases anteriores, a equipe de São 
Januário passou pelo adversário 
com defesas de Léo Jardim nas 
disputas por pênalti.

Contra o Água Santa, o 
goleiro do Vasco pegou a 
cobrança de Robles. Na fase 
seguinte, a equipe enfrentou 
o Fortaleza, e Kervin Andrade 

parou no goleiro. Por fim, já nas 
quartas de final, Jardim defen-
deu a cobrança de Canobbio 
e eliminou o Athletico-PR, em 
plena Arena da Baixada.

Esporte

Cercado por zagueiros, João Victor amadurece 
cedo no Flamengo: “Aprendo muito”

VASCO DA GAMA

FLUMINENSE

FLAMENGO

TENIS

Em sua primeira temporada 
no profissional, ainda com 
idade sub-20, João Victor 
virou titular do Flamengo 
na Copa do Brasil. Ele atuou 
ao lado do experiente 

Danilo nas duas vitórias sobre o Bota-
fogo-PB, que garantiram a classifica-
ção do time para as oitavas de final.

João Victor tem aproveitado os 
efeitos do calendário intenso para 
agarrar as chances. A quantidade de 
jogos tem feito o Flamengo poupar 
seus titulares na Copa do Brasil, e a 
sequência indica mais chances aos 
reservas no ano. O zagueiro tem a 
confiança do técnico Filipe Luís para 
ocupar seu espaço.

- Filipe confia bastante no meu 
trabalho, me dá muita liberdade. Me 
sinto bastante à vontade de jogar ao 
lado do Danilo, um cara experiente, 
aprendo muito com ele todos os dias. 
Esse calendário cheio faz com que 
todo mundo tenha oportunidade. 
Basta estar preparado que as coisas 
acontecem no momento certo - disse 
João, em entrevista na zona mista do 

Maracanã, na quarta-feira.
A vitória por 4 a 2 sobre o Bota-

fogo-PB, no Maracanã, foi o quinto 
jogo de João Victor pelo profissio-
nal na temporada, sendo o terceiro 
como titular. Isso porque a zaga 
principal, formada por Léo Ortiz 
e Léo Pereira, não tem dado bre-
chas para a concorrência. Nem para 
Danilo, contratado neste ano após 
passagem por clubes europeus e 
com currículo na seleção brasileira.

- Danilo é um cara muito expe-
riente, não faz muita força para jogar. 
Tem uma leitura de jogo muito dife-
rente. Às vezes, ele não precisa nem 
falar, só pelo gesto técnico dele, pela 
forma de jogar, entendemos ele. Nós, 
da base, ficamos olhando esses caras 
de seleção brasileira, com mais casca, 
e temos muito a aprender com eles - 
afirmou João Victor, que completou:

- Não preciso ir longe para citar 
referência. Temos zagueiros aqui de 
Seleção, como Danilo e Léo Ortiz. 
Próprio Léo Pereira vem fazendo uma 
excelente temporada, jogador de altís-
simo nível.

Pegador de pênaltis, Jardim “se paga” só 
com premiações em que foi herói no Vasco

Fluminense abre espaço na folha e no 
elenco a 12 dias da janela de transferência

Zico retorna ao Flamengo 
como embaixador

João Fonseca estreia contra ex-número 
6 do ranking em Roland Garros

Maior ídolo da história do 
Flamengo, Zico está de volta 
ao clube carioca. O anúncio foi 
feito na quinta-feira (22/5) e o 
“Galinho” ocupará o cargo de 
embaixador da equipe.

Com o novo papel dentro 
do clube da Gávea, Zico terá 
remuneração de R$ 200 mil 
por mês, com vínculo válido até 
dezembro de 2027. Ele repre-
sentará o Flamengo no Brasil e 
no exterior. O ídolo do Fla terá 
a primeira experiência como 
embaixador na Copa do Mundo 
de Clubes, nos Estados Unidos, 

entre os meses de junho e julho.
“Eu cheguei ao Flamengo 

com 15 anos e lembro de cada 
minuto da minha primeira vinda 
a Gavea. Estar de volta é uma 
enorme emoção e representar 
o Flamengo é motivo de orgu-
lho”, disse Zico, aos canais ofi-
ciais do Flamengo.

Entre as funções de Zico, ele 
também participará de even-
tos institucionais e com sócios 
torcedores pelo país, acompa-
nhará jogos do Flamengo no 
Maracanã e terá um programa 
próprio na FlamengoTV.

O brasileiro João Fonseca já 
sabe quem será o seu adver-
sário na primeira rodada de 
Roland Garros. Ele vai encarar 
o polonês Hubert Hurkacz, em 
partida prevista para ter início 
às 6h (de Brasília), no próximo 
domingo (25/5).

Hubert Hurkacz ocupa, 
atualmente, a posição de 
número 31 do ranking da Asso-
ciação de Tenistas Profissionais 

(ATP). No entanto, ele já esteve 
em 6º lugar na lista.

Aos 18 anos, João Fonseca 
já coleciona títulos impor-
tantes, como o Next Gen ATP 
Finals, em 2024, além do Chal-
lenger 125 de Camberra, o 
Challenger 175 de Phoenix e 
o ATP 250 de Buenos Aires, 
os três conquistados em 2025. 
O brasileiro é o atual 65° do 
ranking mundial.

A saída de Renato Augusto 
do Fluminense abriu um 
espaço no elenco para con-
tratações a 12 dias para a 
janela especial para a disputa 
da Copa do Mundo de Clu-
bes, que abre dia 1º de junho. 
Como o jogador deixou o time 
de forma repentina, o clube 
agora monitora o mercado 
e busca opções para tentar 
reposição. A camisa 7 está 

vaga, neste momento.
Com a saída do meia, haverá 

uma abertura na folha sala-
rial que não estava prevista 
— Renato Augusto abriu mão 
dos salários até o fim do ano 
na rescisão de contrato. Ainda 
não há martelo batido sobre a 
chegada de um reforço para 
suprir a saída do meia, mas o 
clube passa a monitorar mais 
de perto o mercado.

No último domingo, Renato 
Gaúcho deu entrevista coletiva 
após o empate com o Juven-
tude por 1 a 1, no Alfredo 
Jaconi, e pediu “de dois a três 
nomes” que “cheguem para 
decidir”. Naquele momento, 
o clube ainda contava com 
Renato Augusto. Agora, o 
cenário mudou. Nesta quar-
ta-feira, após a goleada do 
Fluminense por 4 a 1 sobre 

a Aparecidense, ele voltou a 
falar sobre o meio-campista.

Fluminense e Renato Gaú-
cho discutem a contratação 
de jogadores para a próxima 
janela de transferências. Con-
versas entre o comandante já 
foram iniciadas, e nomes são 
avaliados antes de dar início à 
fase de sondagens. O objetivo 
é atacar algumas das carências 
do elenco.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Fluminense x Vasco

DIA DE JOGO

João Victor em Flamengo x Botafogo-PB — Foto: Gilvan de Souza/Flamengo

Partida será disputada no Estádio do Partida será disputada no Estádio do 
Maracanã, no Rio de Janeiro (RJ), no sábado Maracanã, no Rio de Janeiro (RJ), no sábado 
(24), às 18h30 (horário de Brasília)(24), às 18h30 (horário de Brasília)


